

MO, 22.4.2013, 19:00 im GrazMuseum (ehem. "Stadtmuseum", Sackstraße 18)

“Ein Mensch ist erst vergessen, wenn sein Name vergessen ist“ – Stolpersteine auch für Graz

Vortrag des Kölner Künstlers Gunter Demnig zum „Stolpersteine“-Projekt zur Erinnerung an Opfer des Nationalsozialismus

Das Gedenk-Projekt des Künstler **Gunter Demnig** zur Erinnerung an Menschen, die dem Nationalsozialismus zum Opfer gefallen sind (<http://stolpersteine.com>), wird aufgrund der Initiative des „Vereins für Gedenkkultur in Graz“ und dank UnterstützerInnen aus israelitischer Kultusgemeinde, christlichen Kirchen, Kulturschaffenden, HistorikerInnen, politischen VertreterInnen und interessierten Einzelpersonen nun auch für Graz vorbereitet.

Auftakt für die Umsetzung auch in Graz ist ein Vortrag von Gunter Demnig, dem Initiator dieser länder-umspannenden Gedenk- und Kunst-Projekts für Europa, in dem er Entstehung und jetzige Verbreitung des Gedenkprojekts und die künstlerische Umsetzung erläutert und auf Fragen zur Umsetzung in den verschiedensten Städten und Ländern und eben auch in Graz antworten wird.

Ziel des Vereins ist, mit **ersten Verlegungen von „Stolpersteine“-Gedenksteinen bereits in**

diesem Jahr auch in Graz die Erinnerung an die Vertreibung und Ermordung jüdischer Menschen, homosexueller und politisch anders denkender Menschen, religiösen und ethnischen Minderheiten im Nationalsozialismus lebendig zu erhalten.



VeranstalterInnen:

Verein für Gedenkkultur in Graz
c/o Sabine Maurer, Daniela Grabe

Tel.: 0664/395 5525, verein-fuer-gedenkkultur-graz@gmx.at, Facebook: [Verein für Gedenkkultur](#)